

## ***Editorial de la presidente de la Sociedad Española del Dolor***

Queridos colegas, socios y amigos,

En este número extraordinario de la *Revista de la Sociedad Española del Dolor* presentamos los resúmenes de los trabajos aceptados para presentarse en el XVIII Congreso Anual de la SED, que se llevó a cabo en Valencia, en 2022.

El Congreso Anual de la SED es una ocasión única para reunirnos y compartir conocimientos, experiencias y últimos avances en el campo del dolor. Es el momento para reflexionar sobre nuestra profesión y nuestro compromiso con el alivio del dolor y la mejora de la calidad de vida de nuestros pacientes.

La SED, como sociedad que engloba a todos los profesionales sanitarios implicados de una u otra manera en el estudio y tratamiento del dolor, está más comprometida que nunca en la búsqueda de soluciones innovadoras y eficaces para abordar esta patología que afecta casi un 26 % de la población de nuestro país, de acuerdo con los datos presentados en el Observatorio del Dolor. Los trabajos enviados para este congreso son un testimonio elocuente de este compromiso y de los avances significativos que estamos logrando juntos.

Entre los resúmenes recibidos, destaca una amplia variedad de temas que abarcan desde la neurobiología del dolor hasta los últimos avances en las estrategias clínicas más recientes, desde la fisioterapia y la enfermería hasta la psicología, pasando por técnicas intervencionistas y abordajes farmacológicos. Felicidades a todos los autores por su trabajo y dedicación.

Desde la SED queremos insistir en la necesidad de ofrecer una visión integral y transversal del tratamiento del dolor, fundamental para proporcionar un cuidado compasivo y efectivo a nuestros pacientes, teniendo en cuenta no solo el aspecto físico del dolor, sino también sus dimensiones emocionales, sociales y espirituales. Para ello, sería muy importante, de cara a los próximos congresos, insistir en la creación de equipos de investigación multidisciplinar que busquen respuestas holísticas al problema transversal que es el dolor crónico.

Por último, pero lo más importante, quiero aprovechar esta oportunidad para agradecer a todos y cada uno de los asistentes, participantes y patrocinadores, vuestra presencia que demuestra vuestro compromiso y dedicación. Gracias por estar ahí y hacer de cada congreso un evento único. Un agradecimiento especial para Carlos Tornero, presidente de este congreso, cuyo trabajo incansable se ha reflejado en un magnífico congreso, que quedará siempre en nuestro recuerdo.

Con todo mi cariño y gratitud,

María Madariaga  
*Presidenta de la Sociedad Española del Dolor*